

**MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**

**CONTROL TOTAL DE CALIDAD**

**SUPER NOTA. FILOSOFÍAS DEL TRABAJO**

MVZ. ROMAN REYES VELAZQUEZ CANCINO

CHRISTIAN VALERIA FIGUEROA VICTORIA

18 de septiembre de 2024

# DEL TRABAJO

## ORIENTAL

la filosofía oriental del trabajo se refiere a las perspectivas y enfoques hacia el trabajo y la profesión que se encuentran en las tradiciones filosóficas y culturales de Asia, particularmente en China, Japón, India y Corea.

## OCCIDENTAL

La filosofía occidental del trabajo abarca una amplia gama de perspectivas y enfoques que se han desarrollado a lo largo de la historia. A continuación, se presentan algunos de los conceptos y filósofos más influyentes.

## Confucianismo

- Énfasis en la ética y la moralidad en el trabajo.
- Importancia de la jerarquía y la autoridad.
- Valoración de la lealtad y la dedicación.
- El trabajo como medio para alcanzar la armonía social.

## Antigüedad clásica

- Aristóteles: Consideraba el trabajo como una forma de realización personal y servicio a la comunidad.
- Platón: Veía el trabajo como una forma de alcanzar la justicia y la armonía social.

## Taoísmo

- Enfoque en la simplicidad y la naturalidad.
- Rechazo a la ambición y la competencia excesiva.
- Valoración de la flexibilidad y la adaptabilidad.
- El trabajo como parte del flujo natural de la vida.

## Edad media

- Tomás de Aquino: Integró la filosofía aristotélica con la teología cristiana, enfatizando la importancia del trabajo como servicio a Dios y a la sociedad.

## Edad moderna

- John Locke: Defendió la idea de que el trabajo es una forma de propiedad y que los individuos tienen derecho a los frutos de su labor.
- Karl Marx: Criticó la explotación del trabajo en el capitalismo y abogó por la emancipación del proletariado.

## Budismo

- Concepción del trabajo como una forma de servicio a los demás.
- Énfasis en la mente y la intención detrás del trabajo.
- Importancia de la atención plena y la concentración.
- El trabajo como medio para alcanzar la iluminación.

## Filosofía contemporánea

- Max Weber: Estudió la relación entre el trabajo y la burocracia, destacando la importancia de la racionalidad y la eficiencia.
- Hannah Arendt: Reflexionó sobre la condición humana y el trabajo como forma de realización y creatividad.
- Jean-Paul Sartre: Enfatizó la libertad y la responsabilidad individual en el trabajo.

En resumen, la filosofía oriental del trabajo enfatiza la importancia de la ética, la moralidad, la armonía social, la simplicidad, la atención plena y la búsqueda de la realización personal. Estos enfoques pueden ofrecer perspectivas valiosas para abordar los desafíos laborales contemporáneos.

Estos conceptos y filósofos han influido en la forma en que se entiende y se aborda el trabajo en la sociedad occidental. La filosofía occidental del trabajo sigue evolucionando, reflejando los cambios en la economía, la tecnología y la sociedad.